

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIOS DE SUSCRICION.

Madrid, Srs. Prov. 30 trim. Ult. y Estran. 72.
Las suscripciones y anuncios se admiten en la
Administracion, calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODOS DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid ó envián-
dole en metálico, libranza ó sellos del correo á
la Administracion, calle del Rubio, núm. 23,
que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XIX, NUM. 3.207 DE LA MAÑANA MADRID, DOMINGO 4 DE NOVIEMBRE DE 1866. OFICINAS, CALLE DEL RUBIO NUM. 23,

PRIMERA EDICION.

En la provincia de Albacete se está recolectando el azafraán, cuya cosecha se calcula muy buena y su valor en cerca de siete millones de reales.

Dice un diario de Valencia que la cátedra de agricultura de Lorca, vacante hoy, que costaban el municipio y la diputación, parece que habrá de cejarse porque aquellas corporaciones retiraron la subvención.

Ha vuelto a publicarse en Valencia *La Gaceta popular*.

La sociedad de Amigos del país de Valencia está discutiendo el dictamen sobre acotamiento en el cultivo de arroz.

La urea *Niña*, escuela de guardias marinas, ha sido desarmada en Cádiz. La corbeta *Villa de Bilbao*, destinada al mismo servicio, debe encontrarse en las Balears camino del Adriático, según dice un diario de Cádiz.

La fragata blindada *Tetuan* ha entrado en el puerto de Cádiz hace algunos días viniendo de Vigo, en cuya ría ha estado haciendo ejercicios de todas clases, y probando sus condiciones marítimas y militares en frecuentes salidas á la mar.

El ejército imperianista ejecuto preparará una campaña para recuperar á Matamoros y demás ciudades de Rio Grande que se habían rendido á los juaristas.

El gobierno ruso va á hacer una reducción de 16 millones de francos en el presupuesto de Marina, sin disminuir por ello la fuerza de la flota del mar Báltico. Las flotas del mar Negro y del Paído se disolverán. Se disminuirá la del mar Caspio, y los puertos militares de Sebastopol y Astrakan quedarán suprimidos. La administración central sufrirá también reducciones, continuará sin embargo la construcción de buques blindados.

En un banquete que en Dublin dieron el 30 del pasado en honor de Mr. Bright, éste pronunció un discurso en el cual habló de los males de Irlanda y de la necesidad de reformas que den satisfacción á este país.

Según la Memoria presentada por el departamento de la Guerra de Chile á las Cámaras de aquella república, el ejército activo chileno, que constaba de 3,033 plazas al principio de la guerra, se ha aumentado hasta 7,504, con un numerosísimo estado mayor. La guardia nacional cuenta con 45,895 plazas. Las obras de fortificación que han comenzado á levantarse en Valparaiso, después del bombardeo de aquella ciudad, se componen de once baterías, un fuerte ciudadela, un cuartel fortificado y dos almacenes de pólvora. Todas de sea recibir 121 cañones, y su coste está fijado en 265,000 pesos.

La España dice que los billetes del banco circulan ya sin descuento alguno.

La fragata *Esperanza*, escuela de cabos de cañón, se alista en Puntales para empezar su importante servicio. Según el reglamento dictado últimamente, la fragata debe tener de dotación 200 jóvenes aprendices de cabo de cañón, 20 guardias marinas, dos tenientes de navío, dos

alféresces de navío y dos tenientes de estado mayor de artillería de la armada, con un número proporcionado de oficiales de mar, maestranza y marinería.

Según dicen de Viedó, parece que el ingeniero en jefe de la empresa del Noroeste, Sr. D. Meliton Martín, se halla ya en territorio asturiano trazando planes para el desarrollo que van á recibir los trabajos de aquella vía.

Se han firmado en París los preliminares del tratado de comercio austro-francés.

Créese en Badajoz que el día 19 del presente mes se abrirá al público aquella vía férrea. Con este objeto la compañía está dando grande impulso á los trabajos para la conclusión de aquellas obras.

Ha sido nombrado maestro honorario del conservatorio de música y declamación, según dice un periódico de Sevilla, el organista que fué de aquella catedral D. Eugenio Gomez.

El 26 de setiembre estalló un fuerte temporal en Buenos-Ayres que ocasionó la pérdida de varias embarcaciones surtas en el puerto, y la muerte de algunas personas. En tierra sufrieron mucho los edificios y quedaron ó si destruidos los terraplenes de las vías férreas.

La oficialidad del cuerpo general de la Armada residente en San Fernando, se reunió el 29 del mes último con objeto de acordar los medios para hacer una recepción honorífica, á la vez que entusiasta y digna, á los valientes marinos sus compañeros, que están próximos á llegar de Rio-Janeiro en la *Villa de Madrid*. Entre otros varios festejos, se determinó celebrar los siguientes:

«Luego que la ciudad de Cádiz concluya todas las funciones que por distintas corporaciones y sociedades están preparadas, un vapor remolcador recogerá á su bordo á los marinos de la espresada fragata y los conducirá al arsenal, en cuya plaza y bien alhajada iglesia se cantará un solemne *Te-Deum* en acción de gracias. Mas tarde tendrá efecto un espléndido banquete en San Fernando, cuyo número de cubiertos ascenderá al de 300, y al que asistirán todos los jefes, oficiales y guardias marinas del cuerpo y administrados residentes en el departamento, autoridades y directores de la prensa periódica.»

Además del fusil Chassepot se está estudiando en Francia un nuevo sistema de fusiles que se carguen por la culata, el cual permitirá transformar los actuales á poco coste.

No es cierta la noticia que han dado algunos periódicos extranjeros, de que en Haití había estallado una nueva insurrección.

Unos 20,000 soldados de los que vuelven de Méjico irán á dar guarnición á los puntos del interior de Argelia.

Mr. Mareil, director-proprietario del *Mensajero franco-americano*, que se publica en Nueva-York, ha iniciado la creación de una escuela-modelo de agricultura para que los huérfanos de color adquieran en ella útiles conocimientos que

patencen mas las ventajas de la abolición. La escuela se establecerá en el distrito de Colombia, y se cree que el gobierno haitiano contribuirá á su instalación, mandando algunos jóvenes israelitas para que reciban una educación agrícola completa.

El *Lloyd Español*, diario político de Barcelona, ha dejado de ocuparse en política, dedicándose á los asuntos comerciales é industriales exclusivamente.

Varias de las personas que durante el último temporal se encontraban en el monasterio de Monserrat se vieron en inminente peligro de ser víctimas del furor de los elementos. Todas las quebradas estaban convertidas en cascadas cascadas, muchas de las cuales arrastraban tras sí rocas y cuanto encontraban al paso para caer sobre el Santuario. La plazuela que el torrente de Santa María forma entre la fuente y el portal de la cerca se convirtió en una agitada laguna, imposibilitando la salida del monasterio. La hospedería de los pobres quedó inundada hasta el primer piso. El agua ha destruido la cuesta que conduce al restaurant y una parte de la cerca, llevándose la tierra de los huertos de los monjes. Como la carretera se hallaba obstruida en varios puntos, el monasterio quedó algunos días incomunicado con Monistrol y con el ferrocarril de Zaragoza.

En el valle de Méjico han aparecido algunas partidas juaristas que tienen alarmados á los que habitan en pueblos vecinos á la capital. El gobierno imperial había tomado algunas medidas para ahuyentarlas.

Dicen de Méjico que á la toma de Monterrey por los imperialistas hacia suponer la próxima rendición de Matamoros, plaza que no podrían auxiliar los jefes juaristas, Escobedo y Treiso, derrotados en el primer de dichos puntos. Con la toma de Matamoros volverá á estar en poder del imperio toda la orilla de Rio Grande.

Una casa de Barcelona ha recibido orden de abonar la suma de 3,000 duros, importe de la suscripción abierta en Montevideo entre españoles residentes en aquella plaza, para indemnizar en parte pérdidas ocasionadas por las capturas de los buques la *Dorotea*, el *Pepeña Victorina* y el *Manuel* y sus cargamentos apresados por los chilenos.

Los periódicos de Manresa dicen que si bien aquella comarca ha sido una de las que mejor libradas han salido de los aguaceros é inundaciones, el río Cardener salió de madre, invadiendo parte del paseo llamado del Río de la referida ciudad, desde la plazuela de San Márcos hasta la fábrica de San Pablo, y varias casas ruinosas se hundieron por completo, especialmente cuatro que son propiedad del Estado, cuyo derribo había pe- dido inútilmente varias veces la prensa manresana.

La noticia que publicamos, tomándola de otros periódicos, de que S. M. la Reina va á dar un baile en celebradón del día de su santo, es inexacta.

Nos escriben de París que ha circula-

do en aquella ciudad la noticia de que el gobierno iba á enviar un personaje á Roma con una misión especial, y que se designaba para ello al general Fleury; pero que la noticia no tiene fundamento.

El gobierno francés dejará al emperador Maximiliano de Méjico, según nos escriben de París, todo el material de artillería del cuerpo expedicionario que vuelve á Francia.

Ayer, por corresponder al día 1.º de noviembre, no se han recibido en Madrid los periódicos de París, que no se publican dicho día á causa de la festividad religiosa.

A consecuencia de un decreto reciente, dice un periódico de Cádiz, han sido embarcados todos los tenientes de estado mayor de artillería, uno en cada fragata.

Se habla mucho de la creación de una escuela politécnica de marina en el colegio naval militar; es decir, de la reunión de todas las escuelas especiales en una sola. Este pensamiento dominaba también en las regiones oficiales durante la administración del difunto general Pareja.

De los 57 prisioneros, chilenos que condujo al Ferrol la fragata *Blanca*, 28 salieron el 24 para el castillo de San Antonio de la Corona, y los restantes habían quedado por ahora en el castillo de San Felipe del Ferrol.

A las siete de ayer noche se celebró en la iglesia de San Ildefonso el funeral por el eterno descanso del señor D. Modesto Lafuente. Una numerosa concurrencia, en la que se veían muchos hombres notables en la política y en las letras, llenaba el templo, rindiendo este último homenaje á la memoria de tan distinguido patriota.

Ha llegado á París el distinguido arquitecto D. Gerónimo de la Gandara, profesor de composición de la escuela especial de arquitectura que ha ido para dirigir las obras que han de ejecutarse en el palacio de la esposicion en la seccion correspondiente á España. Según hemos oido, el estilo del proyecto pertenece á la mejor época que tuvo la arquitectura en España.

Las últimas noticias recibidas del Brasil dicen que el conflicto entre dicho imperio y la república peruana se ha agravado á consecuencia de haber forzado en el Pará el paso un buque de guerra peruano que venia de Europa, y que penetró por el Amazonas. Dos buques blindados brasileños se habían dirigido al Pará, debiendo seguirles otro buque de guerra, el *Niteroy*.

Hoy á las doce y media de la tarde se reunirá la academia española de arqueología y geografía en sesión ordinaria para despachar los asuntos pendientes y acordar la apertura de las cátedras.

Anteanoche se representó por primera vez en el teatro de los Bufos Madrileños una *Loa* comica, destinada según decían los carteles, á celebrar el trigésimo aniversario del nacimiento del Sr. Arderías. Dicha obra entretuvo á la inmensa concurrencia que llenaba el coliseo, siendo

MODAS.

Hoy tenemos por medio del periódico *La Elegancia* curiosas noticias de modas, y que no podrán menos ó ser interesantes para nuestras lectoras.

—Las telas de lana y seda que mas se usan en París son generalmente lisas.

—Las telas de lana sola que se llevan son de colores generalmente oscuros y su dibujo consiste en rayas ó en motas.

—Para trajes de calle goza de gran favor en París el paño y empiezan á hacerse lindos vestidos cortos de dos colores. La primera falda, ó sea á de debajo, es de color habana con bordados color azul. La segunda es azul, bordada con color habana, y está cortada enteramente llana por la parte superior; esta segunda falda tiene un corsaléte, suizo cuadrado por delante y por detrás, que es también de paño azul, y que está adornado todo alrededor con una guirnalda de paño color habana, bordada con azul. Las mangas de este vestido son muy originales: se cortan justas y de la altura de codo pero de dos paños diferentes: la hoja de delante es azul, y la hoja de detrás habana; cada una de ellas está recortada formando picos á lo largo del codo y que se vuelven á ambos lados. Los que vuelven desde delante son habana y tienen una florcita azul bordada en el medio; los otros, que vuelven hacia atrás, son azules con florcita color de habana.

—La moda de los vestidos estrechos de arriba y casi lisos, va teniendo cada día mayor aceptación; para adornarlos se dice que volverán á adoptarse los volantes: actualmente se emplean mucho los bullonados, es decir, el bullonado compuesto de pliegues encontrados, esto es, hechos uno á un lado y otro al

otro, y separados por medio de vieses, ó de estrechas tiras de pasamanería adornadas con perlas de azabache.

—Varias modistas de París trabajan para introducir los trajes cortos para vestido de calle y aun para los de baile; pero las opiniones se hallan divididas y nada ha resuelto definitivamente la moda todavía. En los figurines, sin embargo, se hallan dos modelos de doble falda. En uno de ellos, la primera, es de tafetan negro; la segunda es de *poú de soie* á rayas negras y color de violeta; ambas faldas están recortadas formando almohadas, que se ribetean con tafetan vileta. Y el otro modelo de dos faldas presenta cada una de ellas de color distinto y trae adornada su parte baja con un volante á pliegues de margaritas.

—Los vestidos de terciopelo, de moiré, ó de telas de lujo, deben cortarse al vies y con una larga cola; esta clase de trajes se adorna muy sencillamente, ya con tiras de pasamanería, ya con tiras de encaje.

—Generalmente los vestidos que se hacen en la actualidad son de colores oscuros; parecen como si llevaran el luto del verano.

—Para trajes de visite recomendamos *La Elegancia* un vestido de *poú de soie* negro, adornado en el bajo de la falda con cinco bullonados, separados unos de otros por medio de una renza de pasamanería con cuentas de azabache. Por encima de esta falda, sea una túnica que está abierta por un lado hasta la altura de 30 centímetros; esta túnica es negra, está recortada formando picos, y lleva en cada uno de ellos tres medallitas de azabache. Cuerpo redondo con dobles mangas; las primeras, es decir, las de debajo, son de tafetan blanco, y están adornadas con bullonados separados por tiras de pasamanería. Las segundas mangas son de la misma tela que el vestido, sumamente

anchas por la parte superior, y que van estrechando por lo inferior hasta formar una larga punta que se adorna con medallitas de azabache. Con este traje debe llevarse un pequeño abrigo de terciopelo negro bordado con azabaches, y un sombrero *Lamballe*.

—Dos vestidos se nos presentan como modelos de buen gusto y elegancia para traje de casa.

Uno de ellos es una bata de paño blanco, con dobles mangas, las primeras de castor punzó, y las segundas sumamente anchas y terminadas en punta. Los adornos de esta linda bata se componen de tiras de paño blanco de cuatro centímetros de ancho, bordadas con sedas de diferentes colores; en la parte inferior de cada una de estas tiras, se coloca una cabezita del tamaño de una moneda de dos reales, pintada sobre porcelana. Después, á continuación de estas tiras, que son de desigual longitud, se añade una borla de seda azul, encarnada ó de cualquiera otro color.

El otro traje de casa que se hace competir con el anterior es un vestido de foulard azul oscuro, recogido sobre una falda de foulard blanco á rayas de color azul igual al de la falda de encima; este traje tiene una larga cola por detrás, por lleva siete pliegues á los lados, lo que hace que forme una especie de delantal. Las mangas, de hechura á lo *La Valdiere*, no tienen costura en la sangría y están sostenidas por medio de un lazo de cordón terminado por borlas. La parte inferior de esta manga, cortada en forma de embudo, se adorna con una ancha tira de encaje-guipure. A cada lado de la abertura de la manga, á partir desde la sangría, se coloca otra tira de encaje menos ancha, y puesta á lo liso. Con este vestido se lleva una pelerina cuadrada, de foulard blanco rayado, igual á la falda de debajo: esta pelerina, que es cor-

ta, está adornada todo alrededor con un vies azul, cubierto con una tira de guipure.

—Hasta seis abrigos distintos hallamos en los figurines de los periódicos de París.

El primero llamado *Juliano* es de terciopelo negro, está cortado formando un gran óvalo por detrás; por delante apenas pasa diez centímetros del talle. Este abrigo está recortado todo alrededor formando picos, y estos picos están adornados con tiras de pasamanería terminadas por borlas. Las mangas son semi-ajustadas, indican ligeramente el codo, y la hoja de encima está cortada en picos terminados por borlas.

El segundo se apellida *Wastika* y es de terciopelo negro, semi-ajustado al talle, no muy largo, adornado con una tira de encaje y una hilera de botones de azabache colocada encima de todas las costuras; este abrigo tiene dos puntas en las caderas, y está adornado todo alrededor del borde con un volante de encaje.

El tercero se llama *Miranda* y es de terciopelo semi-ajustado, cortito y formando óvalos, adornado con un bordado hecho con cuentas de azabache á ambos lados de dos entredoses de encaje que se cosen pie con pie. Mangas de codo, adornada en la parte inferior con una doble tira de encaje fijada á cada lado por medio de una hilera de cuentas.

El cuarto abrigo llamado *Ceres* no es mas que un pequeño paletot con tres costuras por detrás con bordados de azabache y mangas semi-ajustadas.

Los abrigos á la *Rachel* que ocupan el quinto lugar en los figurines son de paño negro, con costura que sube por encima de los hombros, y descendiendo por delante á cada lado de los delanteros; todos los contornos de este modelo pueden mar-

carce por medio de una hilera de cuentas de azabache. Mangas lisas.

Y por último se recomienda el abrigo llamado *Oriental*, de paño azul, semi-ajustado, y adornado encima de las mangas y de todas las costuras, con grandes botones de azabache colocados entre dos tiras de galón, bordado con perlas de azabache.

—Los sombreros continúan llevándose pequeños, y la mayor parte de los destinados á traje de calle y paseo se hacen de terciopelo de colores como los de teatro, de crespón ó de terciopelo blanco, adornado con plumas y flores de terciopelo. La hechura mas adoptada, en la opinión del Sr. Alvaro, ilustrado director de *La Elegancia*, es á la catalana, que es un cuadrado prolongado que se adapta perfectamente á la cabeza; pero los figurines presentan, en punto á sombreros, una grande variedad. He aquí lo que nos presenta:

Sombrero formado de tiras de terciopelo imperial color de rosa, y tiras de crespón del mismo color, adornado todo alrededor con un flequillo de perlas y con flores de terciopelo. Bidas de tul londa floreada.

Sombrero de encaje negro, bordado con azabache y adornado alrededor con un flequillo de lo mismo. Cintas violetas.

Sombrero de tul blanco adornado con una tira de terciopelo violeta que forma tres anchos pliegues. Bidas de blonda blanca.

Sombrero de terciopelo azul, adornado todo alrededor, tanto por delante como por detrás, con un flequillo de medallitas de cristal.

Sombrero de terciopelo negro bordado con azabache y adornado al lado izquierdo con una gran pluma negra.

Y por último, sombrero de terciopelo negro con una levanta, adornado todo alrededor con una guirnalda de plumas de pavo real, y un gran velo verde.

aplaudida en diversas escenas y llamado a las tablas el Sr. Palacio (D. Manuel), como autor de una de las composiciones leídas en honor del héroe de la fiesta. Los autores de la *Log Sres.*, Palacio, Blasco y Saco fueron también llamados al final de la obra, así como el señor Plá por la última decoración que produjo muy buen efecto. La ejecución fué muy acertada, sobresaliendo las señoras Gomez y Ruiz; por su voz una, y la otra por su gracia y travesura. Al bajar el telón, llovieron sobre los espectadores composiciones poéticas en honor del señor Arderius, escritas por el mismo autor.

Ha sido nombrado comandante de sales de Valencia, D. Vicente Luis Pino.

D. Silverio Arias ha sido nombrado presidente de la comisión de evaluación de la Corona.

Ha sido nombrado promotor fiscal de Hacienda deuelva, D. Alejandro de Anevarro.

De pocos días a esta parte se ha colocado para señal de interrupción del paso en las calles que se interceptan para reconstruir el empedrado, unas banderas encarnadas, desapareciendo por consiguiente la poco decente señal de una espada sobre una estaca que antes ponían.

Ha sido nombrado administrador de las salinas de Torre de Eclja, D. Joaquín Lopez.

Está próximo el día en que la cuenca carbonífera de Belmez y Espiel pueda recibir un gran desarrollo con beneficio del país, puesto que podrá hallar fácil salida a sus carbones y abaratar en España este combustible. Uno de estos días han llegado ya a Madrid, con destino a la fábrica del gas, cinco wagones con algunas toneladas de carbón traídas ya desde Almorechón por la vía férrea de Badajoz. Para facilitar el transporte se trata de dar impulso a la terminación de la línea de Espiel al castillo de Almorechón, ya muy adelantada.

Hemos oído que los redactores del *Siglo Médico* piensan de seguir con un buque al médico de la fragata *Blanca*, señor Erostave, que ha llegado a Madrid en compañía del Sr. Topete, y que ha escrito algunas curiosas correspondencias científicas a nuestro colega durante la expedición.

El día 10 probablemente se enviará a Roma por la nunciatura, el proyecto de arreglo de capellanías colativas, ya terminado.

Por salida de los Sres. Vazquez Curiel y Maldonado Macanaz del ministerio de Ultramar, se han dado los correspondientes ascensos de escala. El Sr. Maldonado, redactor de *La Epoca*, había presentado su dimisión.

Ayer recibimos noticias del Pacífico por la vía de Buenos Aires.

La escuadra peruana había salido de Valparaíso para el Callao llevando a bordo al representante peruano en Chile. Según *La España* de Buenos Aires, las causas de esta determinación fueron la mala inteligencia y rivalidad existentes entre todos los jefes y oficiales de la marina chileno-peruana, y en algún acontecimiento sucedido en Valparaíso, y que la prensa chilena pone gran cuidado en ocultar, pero que se trasluce en estas palabras que escribe el ministro peruano en una nota pasada al comandante del *Huascar*. Dice así el ministro Pardo:

«Tan penetrado como V. S. de la conveniencia de disparar errados juicios y evitar que los enemigos de la tranquilidad del Perú especulen con los acontecimientos que han tenido lugar en esta república, y se atribuyan a nuestros jefes y oficiales actos ajenos a su acrisolado patriotismo, juzgo de necesidad imponer yo mismo de palabra y con toda extensión al supremo gobierno de nuestro país de estos sucesos.»

También puede ser motivo de este viaje de la escuadra al Perú el haber ocurrido en dicha república algunos desórdenes. Así se deduce del siguiente párrafo tomado de una comunicación dirigida por el jefe de la división naval peruana al representante del Perú en Chile. Dice el jefe peruano:

«Esta medida, que creo oportuna en las circunstancias actuales, no dudo que merezca la aprobación de V. S.; pero creo contribuirá a evitar malos e infundados juicios, como también porque tiende a evitar que de los acontecimientos del momento se aprovechen los enemigos de nuestra patria, y los perturbadores del orden que por desgracia no faltan, y que, ansiosos, solo buscan un pretexto, por fútil que sea, para satisfacer sus depravadas miras.»

La neutralidad de Nueva Granada en la guerra del Pacífico es ya un hecho consumado. El Congreso negó su sanción al proyecto presentado y apoyado por tres solos diputados, cuyo proyecto versaba sobre la declaración de guerra a España.

Ha sido nombrado comisionado de ventas de bienes nacionales de Soria el Sr. D. Pedro Rodrigo.

Ayer recibimos de nuestros correspondientes las siguientes cartas:

Londres, 1.º de noviembre. El gobierno inglés ha reducido sus gestiones cerca del español en el asunto del *Tornado* a desear se aclare si por el apresamiento del buque los súbditos ingleses fueron peor tratados de lo que exigía el derecho, no puesto en duda, de la España

para perseguir a los buques chilenos, si quiera como en esta ocasión hayan tratado de cubrirse con la bandera inglesa.

Paris, 1.º de noviembre. Con motivo de la festividad de hoy las calles de esta bulliciosa ciudad están silenciosas como cementerios y los cementerios animados como boulevares. Filas interminables de carruajes se dirigen al *Père Lachaise*, a *Montmartre*, a la *Vilette* y a los demás puntos en que están situados los campos santos, mientras que por otro lado lujosos equipajes, caprichosos trenes y elegantes vehículos de todas formas, conducen a *La Marche* a los aficionados a los placeres hipicos en busca de las emociones de las carreras de caballos.

Los periódicos hacen alto en sus tareas, los comercios cierran sus escaparates verdaderos pantanes de tantas fortunas y la Bolsa sus puertas. El Paris de hoy se va a hacer una visita al Paris de ayer, y a hacer tiempo para que le visiten mañana.

Como es natural, la política ha hoy alto y nada se dice en los círculos noticiosos.

Un decreto del *Monitor* de hoy nombra al contralmirante Peatrat comandante en jefe de la escuadra francesa, en reemplazo del contralmirante Mazeres, que ha cumplido el tiempo de su servicio en ultramar.

También publica el diario oficial el permiso para la constitución de la *Sociedad hipica* francesa que dará premios todos los años a los comerciantes de caballos del país de todas las castas.

La suscripción nacional abierta en Paris para las víctimas de las últimas inundaciones asciende hoy a 1.474.866 89 francos.

Ayer, en Saint-Cloud hubo Consejo de ministros bajo la presidencia del emperador y al que asistió la emperatriz. En este Consejo debieron quedar ultimados los nombramientos diplomáticos de que ayer di cuenta.

El Sr. Topete, comandante de la *Blanca*, está siendo objeto de afectuosas demostraciones hasta por parte de personas que nunca le han tratado y que van a visitarle por el placer de saludarle o dejarle una tarjeta. Como algunos han ido a buscarle a la fonda de la Vizcaina, donde se hospedó el primer día y estar allí su familia, debemos advertir que después se ha trasladado a la casa de su hermano el director de matrículas, calle de Valverde.

Ha sido nombrado contador de Hacienda pública de Soria D. Miguel Antonio Brabo.

Muy pronto verá la luz pública una curiosa y utilísima obra escrita por don Balvino Cortés, titulada «Diccionario doméstico ó repertorio universal de conocimientos útiles.»

Como verán nuestros lectores por la sección de anuncios, se ha puesto a la venta para piano, la preciosa tanda de walses compuesta por el maestro Ovejero, titulada *La alegría de las musas*, y dedicada a D. José Zorrilla.

Están vacantes las secretarías de los ayuntamientos de Alaro, en las Baleares, con 500 escudos; de Artes, en Barcelona, con 600 escudos; de Guaza, en Palencia, con 150 escudos; y de Vilaboa, en Pontevedra, con 289 escudos.

Atribúyese a influencias inglesas la insurrección habida en Birmania, que ha producido un cambio de dinastía. Las autoridades británicas en la India veían con despecho escapar de las manos de los ingleses el monopolio del comercio con Birmania, y principalmente el privilegio que tenían ellos solos de explotar la madera de Teck. El emperador birmano destronado había permitido a muchos buques marseleses hacer cargamentos de diferentes productos que antes no exportaba mas que la marina británica.

El ministro de Marina francés ha dado orden para que todos los buques de guerra se armen con cañones de un nuevo modelo ensayado recientemente, y que ha producido los mejores resultados. El cañón tiene 24 centímetros de diámetro y arroja proyectiles de 150 kilogramos.

Se hallan vacantes: la plaza de farmacéutico del Espinar, provincia de Segovia, con 430 escudos; la de cirujano de Fuentesauco (Segovia) con 15 escudos y las iguales; la de farmacéutico de Malpartida; Cáceres con 300 escudos; la de farmacéutico de Castañar de Ibor con 120 escudo, y la de cirujano de Cuscurita o Tiron, Logroño, con 68 escudos y las iguales.

Los aficionados a la esgrima están de enhorabuena en Madrid, pues el conocido profesor Sr. Goux ha vuelto a ponerse al frente del establecimiento de la calle del Barquillo, uno de los mas notables que para la enseñanza del manejo de las armas existen en la corte. El Sr. Goux cuenta con otros profesores hábiles para que le ayuden en la enseñanza.

La distingui artista Sra. Istúriz, a la que se han hecho ventajosas proposiciones por la empresa del teatro del Circo de esta corte, las ha rechazado por las mismas razones que antes la movieron a no aceptar las que le fueron hechas por los empresarios de los teatros de Valladolid, Málaga y Barcelona.

Hace pocos días falleció en el hospital general una anciana de 66 años de edad llamada Eleuteria Lopez, a consecuencia de una estensa quemadura que sufrió en el cuerpo por haberse incendiado los

vestidos con una luz. El juzgado de la Inclusa instruye la correspondiente causa.

Entre los candidatos para concejales por el distrito de la Universidad, cuya lista publicamos el primer día de elección, figura D. Manuel da Riba y Dorrego, y no el Sr. de Riera, como digimos por una errata de imprenta.

Ayer ha terminado la elección municipal, habiéndose seguido votando en Madrid los mismos candidatos que en los días anteriores. El total de los votos emitidos en el día de anteaer en los diez distritos de la capital fué de 998. Hoy se reunirá el ayuntamiento con asistencia de los presidentes y secretarios de los distritos electorales para el escrutinio general de votos y proclamación de candidatos.

Escriben de Bayona que el gobierno francés tiene el proyecto de destruir las fortificaciones de dicha plaza, conservando solo la ciudadela, y que el conocido banquero Mr. Pereire conará los terrenos que ocupan hoy las fortificaciones para construir en ellos manzanas de casas.

El gobierno prusiano ha enviado a los mares de la China una corbeta de guerra, la *Vineta*. Su comandante va autorizado para negociar con el gobierno del celeste imperio la adquisición de la parte Oeste de la isla Formosa, donde el gobierno prusiano abriga el intento de fundar una factoría.

La España de Buenos Aires dice que el buque chileno *Independencia* estaba en Constitución, donde se empezó a carenar. El casco del buque se ha encontrado en un estado deplorable, no se sabe si a consecuencia de que el carenamiento se hace difícil, ó inútil acaso. El gobierno chileno mandó suspender los trabajos.

Con el título de *Estudios literarios* acaba de publicarse un notable libro, escrito por D. Francisco Giner de los Rios Rosas, que ha llamado mucho la atención en los círculos científicos y literarios, y que analizarán seguramente los periódicos que por su índole pueden hacerlo.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido ayer 2,497 fanegas de trigo a 3 3/4 escudos la fanega, y la cebada de 2 3/4 a 2 3/8.

Continúan en el teatro del Principe con gran actividad los ensayos de *El bien perdido*, comedia nueva del Sr. Larra, que se pondrá en escena tan pronto como terminen las representaciones del *Tenorio*.

Se confirma la noticia de que el señor Zorrilla ha concluido una nueva producción dramática que pondrá en escena a la mayor brevedad el Sr. Delgado.

Por los periódicos de Buenos Aires recibimos noticias de los buques de la escuadra española que estaban en Tahití.

La fragata *Numancia* y el vapor *Marqués de la Victoria* habían limpiado sus fondos; pero no pudiendo ser varados han tenido que ejecutar dicha faena con doscientos canacas buzos que al efecto contrataron. La *Berenuela* había reparado completamente sus averías y todos los buques embarcado gran cantidad de víveres frescos.

Ayer tarde recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de nuestro servicio particular:

Paris, 3. El «*Moniteur*» publica hoy los anunciados nombramientos diplomáticos. Las tropas turcas se han apoderado de Spakia. La mayor parte de los insurrectos de Candia se han sometido después de dos batallas libradas en Apokorenos y Urisa, donde perdieron todas las posiciones fortificadas que tenían. Créese terminada la insurrección.

Anteaer estuvo también completamente lleno el favorecido teatro del Principe, donde se da la segunda representación del *Tenorio*. Este drama, que está puesto en escena con gran lujo y propiedad, llamará la atención del público y dará buenos resultados a la empresa. En el desempeño se distinguió, como siempre, la señora Dardalla y el Sr. Delgado. Es preciso ver a la primera para comprender toda la poesía que encierra el papel de doña Inés. El público la aplaudió con verdadero entusiasmo. La señora Dardalla será sin duda muy pronto una de nuestras primeras actrices.

El Sr. Delgado es el mismo actor de siempre en el *Tenorio*. Arrogante y calavera en los primeros actos, tierno y apasionado en el cuarto, fantástico y pufético en los últimos, es hoy qui a él único actor capaz de interpretar a Zorrilla en el teatro.

La decoración del quinto acto, de los Sres. Ferrijy Busato, sigue siendo justamente aplaudida.

La empresa y los artistas, que han contribuido al buen éxito de *Don Juan Tenorio*, merecen generales elogios.

Se ha concedido la cruz de beneficencia de segunda clase al doctor en medicina D. Angel Custodio de la Guardia por los servicios prestados durante la última invasión cólerica.

La Academia Matritense de Jurisprudencia y Legislación celebrará la primera sesión pública teórica en el presente curso el lunes 5 del actual, a las ocho de la noche. El académico Sr. D. Luis R. de Hore leerá una disertación sobre el tema de «Origen y extensión del derecho de guerra,» que se someterá a discusión.

El domingo inaugurará sus funciones la nueva empresa del teatro del Circo con un concierto a beneficio de un artista, en el que tomará gratuitamente parte como cantantes, las Sras. Velasco y Tri lo y los señores Oliveres y Algarra; como instrumentistas los señores Fortany y Agular, y como maestros alianos los señores Saldoni, Zabala y Rebeniós.

Ayer tarde se han recibido en Madrid y publican los periódicos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Bucharest, 2. El principe de Hohenzolern está de regreso de su viaje a Constantinopla.

San Petersburgo, 1.º Con motivo de completar los cuadros de la flota y del ejército, un decreto imperial manda el reclutamiento sobre la base de 4 sobre 1,000 en todo el imperio.

Paris 3. Viena 2. — El baron de Beust, al recibir a los funcionarios que forman el personal del ministerio de Negocios extranjeros, ha declarado que observará una política de paz, particularmente para con Prusia.

En las Baleares ha llovido con tanta abundancia que las aguas han causado daños considerables tanto en los campos como en las poblaciones.

SEGUNDA EDICION.

Anoche recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de nuestro servicio especial:

La cotización oficial en la Bolsa ha sido hoy la siguiente: Consolidados ingleses, 89 3/8. 3 por 300 francos, 68-65. 4 1/2 francos, 96-80. Ferro-carril de Sevilla a Gádiz, 26. Ferro-carril del Norte 103-75. Ferro-carril de Barcelona, 42. Ferro-carril de Zaragoza, 133. Crédito moviliario francés, 592-50. Id. id. español, 327-50. Fondos mej canos, 21-1/4.

Dice anoche *La Esperanza*: «La supresión de los serenos de villa ha causado general disgusto, pues los agentes municipales que los han sustituido, como no llevan farol, que es el único distintivo con que por la noche pueden darse a conocer, léjos de ofrecer seguridad, mas bien inspiran recelo al que los ve desde alguna distancia. No dudamos, por lo tanto, haciendonos eco de lo que sobre el particular oímos a toda clase de personas, en aconsejar su reposición.»

Hay noticias de la llegada a Singapore del capitán general de Filipinas D. José de la Gándara. Esperaba la llegada del vapor español que había de conducirle a Manila.

Ha llegado a Valencia el Sr. Lara, en cargándose inmediatamente del mando militar de aquel distrito. También ha llegado a Granada el general Blanco.

Convendría mucho que, como medida higiénica y de conveniencia pública, dice *La Esperanza*, se suprimiera el riego de las calles, pues la humedad que esto ocasiona puede ser perjudicial a la salud, y el barro que se forma incomoda a los transeuntes.

Leemos en *La Epoca*: «El Sr. D. Facundo Goñi, plenipotenciario que ha sido para la comisión de lincates con Portugal, ha salido por breves días a Lisboa con objeto de firmar los anejos al tratado en que tuvo parte dicho señor.»

Anoche se recibió en Madrid el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Paris, 2. La corte saldrá para compieque después del 15 del corriente mes. En los mercados de Londres, Liverpool, Marsella, el precio del algodón se sostiene firme; el precio del trigo queda sin variación.»

La Epoca de anoche copia de *El Eco de Badajoz* las siguientes noticias sobre la apertura del ferro-carril que ha de enlazar a España y Portugal:

«Aun no se hemos positivamente el día en que se abrirá al público nuestra vía férrea; es muy probable, según las autorizadas noticias que hemos adquirido, que el 19 del presente mes, día de S. M. la Reina, se realice este deseado y solemne acontecimiento. Con este objeto la compañía está dando grande impulso a los trabajos para la conclusión de aquellas obras de imprescindible necesidad, si el servicio ha de llenarse cumplidamente.»

Nada hay hasta ahora de cierto acerca de la venida de SS. MM.; sin embargo, nos inclinamos a creer que no será fácil que llegue a verificarse. Lo que desde luego puede asegurarse es que formarán parte de la comitiva algunos señores ministros y otras personas de alta distinción.

ESPECTACULOS PARA HOY.

Teatro Real.—Funcion 23 de abono. Tercer turno é impar.—A las 8 1/2.—*Semiramide*. Teatro del Principe.—A las 4 1/2.—*El héroe por fuerza*.—Baile.—*Un animal raro*.—A las 8.—*Don Juan Tenorio*. Teatro de Dojvellanos.—A las 4 1/2.—*Las riendas del gobierno*.—*La capa de José*.—A las 8 1/2.—*Sueños y Realidades*.—Al año de estar casado. Teatro de los Baños Madrileños (Va-

rediles).—A las 4 1/2.—*El jóven Telémaco*.—*Cuervos a 4 reales*.—A las 8 1/2.—*El jóven Telémaco*.—*Tanto corre como vela*. Teatro de Buenavista.—A las 8.—*No hay plazo que no se cumpla ni deuda que no se pague*, ó *el Convidado de piedra*.—Baile.

Salones de Capellanes.—*La Novedad*.—Celebra sus reuniones de baile de tres de la tarde a las siete de la noche, y de ocho a una de la madrugada.

Circo de Paul.—Baile por la sociedad *La Simpatía* a las 3 de la tarde, y *La Galleta* a las 8 de la noche.

Plaza de toros.—Primera corrida de novillos con cuatro toros de puntas que matarán Antonio Luque y Jacinto Machio, y fuegos artificiales.—La corrida empezará a las tres y media.

BOLSA.—COT. OFIC. DE AYER 3.

| EFFECTOS. | Ultimo precio. | | Movimiento | |
|--------------------|----------------|--------|------------|-------|
| | Anterior | Hoy. | Alza. | Baja. |
| 5 cons. al cont. | 34-35 | 34-20 | » | 15 |
| Id. a fin de mes. | 34-60 | 34-35 | » | 25 |
| Id. fin próximo. | 00-00 | 00-00 | » | » |
| 8 dif. al contado. | 30-30 | 30-30 | » | » |
| Id. a fin de mes. | 30-70 | 00-00 | » | » |
| Amort. de 1.º.... | 00-00 | 00-00 | » | » |
| Id. de 2.º..... | 00-00 | 15-75 | » | » |
| Personal..... | 16-60 | 16-40 | » | 20 |
| Billetes hipotec. | 88-75 | 88-90 | 15 | » |
| Carret. y sociad. | » | » | » | » |
| Abril de 4,000. | 81-00 | 81-00 | » | » |
| De 2,000..... | 85-75 | 85-75 | » | » |
| De junio, 2,000. | 84-00 | 84-00 | » | » |
| De agosto, 2,000. | 75-00 | 75-00 | » | » |
| De marzo, 2,000. | 00-00 | 00-00 | » | » |
| De julio, 2,000. | 00-00 | 00-00 | » | » |
| Obras públicas. | 00-00 | 00-00 | » | » |
| Canal Isabel II. | 99-00 | 99-00 | » | » |
| Oblig. de ferro- | 61-70 | 61-30 | » | 20 |
| Banco de España | 116-00 | 116-00 | » | » |

GAMBIOS. Londres a 90 d. fecha. 49-60. Paris a 8 dias vista... 5-16

PRECIOS DE CEREALES.

| Poblaciones. | Trigo. | Cebada. | Maz. |
|--------------|---------|-----------|---------|
| Grand 30. | 42 a 53 | 28 a 32 | 32 a 38 |
| Cartag 29 | 55 | 24 | » |
| Sevilla 1.º. | 34 a 37 | 32 | 32 |
| Vallad. 2.º. | 46 a 50 | 26 | » |
| Carra. 28. | 42 a 52 | 30 a 33 | 32 a 35 |
| Jerez 30.... | 44 a 52 | 29 a 32 | 32 a 38 |
| Málaga 30. | 63 a 65 | 33 a 34 | 42 a 43 |
| Córdoba. 31. | 46 a 48 | 28 | » |
| Cádiz 25... | 51 a 62 | 32 | » |
| Jaen 14.... | 44 a 60 | 27 a 32 | » |
| Murcia 30. | 49 a 57 | 24 a 25 | 30 a 34 |
| Alicant. 30. | 40 a 48 | 102 a 104 | » |

DIARIO DE MADRID.

Santo del día 4.—San Carlos Borromeo, obispo y confesor, y Santa Modesta, virgen.

Cultos.—Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia parroquial de Santa María, donde prosigue la novena de la Virgen de la Almudena; a las diez habrá misa mayor con sermón que predicará D. Basilio Sanchez Grandó y por la tarde en los ejercicios dirá el sermón D. Gaspar Vidal.—Continúan celebrándose los sufragios y novenas por las benditas Animas del Purgatorio y serán oradores en las Calatravas por la tarde D. Patricio Páramo, y por la noche en Monserrat, D. Luis Peraita; en Santo Tomás, D. Hilario Guerrero; en Santiago, el P. José Montalban; en San Ignacio, D. Nemesio Lasagabaster; en San Gines, D. Luis Rodríguez; en el oratorio del Espíritu Santo, D. Octaviano Prieto; en el Cármen Calzado, D. Juan García Rodríguez; en San Pedro, D. Ignacio Ibarra; en San Luis, D. Isidro de la Fuente; en San Andrés, el Sr. Grande, y en los Italianos, D. Ciriaeo Cruz.—En las parroquias, San Isidro y Capilla Real habrá misa mayor a las diez, y por la tarde ejercicios con sermón en San Millan, San Marcos, Servitas, Arrepentidas y Oratorio del Olivar y del Caballero de Gracia.

Visita de la Corte de María: Nuestra Señora de los Dolores en los Servitas, Arrepentidas ó en San Luis.

Orden de la plaza.—Servicio para el día 4.—Parada: Burgos, Asturias, Arapiles é Isabel II.—Jefe de la guardia exterior del real palacio: Señor teniente coronel comandante del regimiento de Burgos, D. Miguel Noguero. —Jefe de día: Señor comandante del cuarto montado de Artillería, D. Manuel de la Cerda y Gomez.—Visita de hospital: Asturias primer capitán.—Reconocimiento de provisiones: cuarto Mont do, tercer capitán.—El general gobernador, Pavia.

ANUNCIOS.

MIL LIBRAS DE GALLETAS PERLAS a 3 rs. libra.—Queso fresco de hoja a 3 rs. libra.—Sopa de yerbas a 28 cuartos libra.—Unico despacho, Leon, 34 lonja. Por mayor se hace rebaja.—2

FOTOGRAFIAS DE PARIS.—Copias de los mejores cuadros, a 8 reales docena. Mañana solamente. Calle de la Estalinata, 23, principal.—1

CLARENS, CARRETERA Y TRONCO de caballos extranjeros: todo bueno y en precio módico, por ausentarse su dueño. San Bernardo, 76, portería, hasta las tres de la tarde.—3

FÁBRICA DE SOMBREROS DE PEREZ, OFICIAL QUE HA SIDO DE AIMABLE Y BERRAS. Calle de la Aduana, 8. Sigue haciendo la rebaja de 10 reales en cada clase, lo mismo en sombreros de copa que en hongos.

NUEVO MÉTODO PARA CURAR las afecciones de la vista, con facultades y sin que se vea el instrumento. Preciosos, 18 principal.

BUENAS PRUEBAS, que son demostraciones de curas, en cataratas y en el ojo izquierdo, se ha curado en 20 días.

FRANCISCA MORENO, de 8 años, calle de Silva, 26, bohardilla, con úlceras, irritación y principio de hernia al ojo izquierdo, se ha curado en 33 días.

BUTACAS A 110 RS., MARQUE-BSAO 240 escaños a 240 y toda clase de muebles y carpenterías de tapicería y ebanistería. Calle de la Puebla, 7, tienda.

GARBANOS FINOS DE FUENTE de Sancho, p. r. el mismo labrador de 46 reales arroba en adelante. Depósito calle de Silva, núm. 43, esquina a la de la Estrella, lonja.—2

TERTULIA francesa por la noche para aprender el francés dirigida por Mr. Oustalet de París, profesor académico. Luna, 26.—1

EXCELLENT BOARD CAR BE located at the house of an american lady. Caños, 4, first floor.—1

SUBASTA VOLUNTARIA. SE Suspende en pública subasta sillierías, un piano oblicuo nuevo, mesa de despacho, armario con luna, bibliotecas, todos en muebles de palo santo, loza, cristal fino, y otros efectos, y una carretela francesa de lujo, todo en buen estado de uso, en la calle de Atocha, núm. 133, cuarto segundo el día 4 del corriente a la una de la tarde.—1

SE CEDE UNA SALA Y GABINETE con su alcoba, con vistas a la calle, con asistencia o sin ella.—Fuencarral, núm. 8, segundo izquierda.—1

NUEVO COLMADO. La pastelería del Norte, sita en la calle Ancha de San Bernardo, núm. 33, pone en cumplimiento del público, que habiendo hecho una gran reforma en dicha pastelería, se encuentra un gran surtido de vinos y licres del reino y del extranjero, a precios muy reducidos; también hay una abundancia de conservas de las mejores fábricas que se conocen y otras varias cosas, como son: jamon en dulce a 4 rs. ración; chuletas de ternera 3 reales una; pollos asados a 12 rs. idem; perdices escabechadas a 9 rs.; corderos asados; solomillos, un sin número y variado surtido etc. etc.—1

NO SE EXIGE SALARIO. UN JOVEN que quisiera enseñar a leer y escribir en el servicio doméstico, donde lo dejen dos o tres horas para clase. Darán razon, Huertas, 29, tercero.—1

SE ADMITEN PUPILOS DE 10 RS. en adelante. Gato, 6, principal.—1

EN LA CALLE DE GARRETAS, núm. 41, portería, se toman ropas usadas de señora y caballero, a cambio de géneros de moda para los mismos.—1

CARIDAD. UN PADRE CON CUATRO hijos de menor edad se encuentra a sacramento, con cuatro meses postrado en una cama, e implora de las personas piadosas.—Velarde, tercero interior núm. 3, patio.—1

EN LA CALLE DE SAN LORENZO, núm. 7, piso 4.º de la izquierda, por ausentarse su dueño se hace almoneda de todos los enseres de casa, en los cuales se encontrarán varios muebles de buen gusto.—1

UNA PROFESORA DE SOLFEO Y piano da lecciones en su casa y a domicilio.—Mayor, 100, comercio, darán razon.—1

EL GABINETE DE LECTURA QUE estaba en la Plaza Mayor, se ha trasladado donde estaba la tercera.—1

SE CEDE UN GABINETE CON AL-coba para un caballero.—Rio, 13, segundo izquierda. No es casa de huéspedes.—1

CASA DE HUES. EDES ESPAÑOLA de D. Francisco Fernandez.—Rúa da Prata 270, segundo andar.—Lisboa.—4

UNA SEÑORA SOLA CEDE UNA sala con alcoba o un gabinete. Luna, 17, portería, informarán.—1

AMA DE CRIA CON LECHE DE dos meses.—Jesús y María, 11, principal.—1

REVOLVERS GARANTIZADOS Y probados en el banco de pruebas, a precios de fábrica.

Revolver reglamento... 12 mls. a 90 rs.
Id. dobles tiempos... 12 mls. a 94
Id. Id. 9 mls. a 85
Id. Id. 7 mls. a 80
Id. movimientos con-
tinuos..... 9 mls. a 78
Id. Id. 7 mls. a 72
Id. chaleco..... 7 mls. a 72
Cachorrillos a 18 rs. par.—Plaza Ma-
yor, núm. 4, rincón.—2

PARA ABRIGOS. Terciopelo superior a 24, 38, 50 y 70 reales vara. Mantos de glase a 46, 54 y 70. Velos de todas clases, de 28, 56 y 74. Calle de la Magdalena, núm. 34, comercio.—3

SE ADMITEN HUESPEDES A 7 RS. con chocolate y principio.—Calle del Barco, núm. 9 primero, cuarto bajo.—1

ALMONEDA DE MUEBLES DE recha.—2

COMO NADIE. Se regala un tintero, un cortaplumas y un bolsillo, al que compre 100 cartas y 100 sobres de papel superior con canto dorado; laore, plumas, obleas, polvos, tinta, lapicero, porta-plumas, cola de boca y una falsilla. Todo 16 rs. Calle de Jardines, núm. 11, próximo a la de la Montera.—2

UN CABALLERO JOVEN Y DE buena instrucción, desea obtener un a ocupacion decorosa para dentro o fuera de España. Tiene personas de responsabilidad que le abonen. D.ª Rosa Barroca, Española, 6, principal, Chamberl.—8

PIANO DE OCASION. SE VENDE uno, magnífico, piccolo, de siete octavas, casi nuevo, construido por uno de los mejores autores. Tambien se vende uno cuadrilongo, apropiado para estudio. Calle de San Vicente, núm. 16, 2.º izquierda.—2

MÚSICA. LA ALEGRÍA DE LAS Musas, tanda de walses para piano, por D. I. Ovejero, dedicada a la vuelta a España del eminente poeta Sr. Zorrilla. Se hallará en los almacenes de M. Salazar, Esparteros 3, y de Romero, Preciados, 1. Precio fijo 8 rs.—2

VEJIGATORIO DE ALBESPEY-res de París. Se aplican como el esparadrápulo y obra en 6 u 8 horas. El papel de Albespeyres, mantiene después el solo una supuración abundante y regular sin olor ni dolor. Aprobado por las notabilidades médicas, profesores, directores de hospitales, miembros del consejo de sanidad, etc. Para precaerse contra la falsificación, exijase el nombre de Albespeyres que lleve cada vejigatorio y cada hoja de papel. Véndese en casa del inventor y en España en las principales farmacias en que se hallan las Capsulas Raquin.—2

EN LA FÁBRICA ANTIGUA Y acreditada de la calle de San Mateo, números 12 y 14, se admiten toda clase de composturas de camas, y se varían las antiuas al estilo moderno; las doradas se corlean igualmente como si se sacaran de la fábrica.—4

CIEN BUTACAS, A 115 reales una; marquessas, a 260; escaños, a 240; sillones para despacho, a 120; sillierías y otros muebles a precios reducidos. Se hacen composturas. Unico depósito en Madrid, Madera, 3.—4

LA PERSONA QUE SE HALLASEayer 2 unos papeles pertenecientes a D. Alejandro de Ledesma, se servirá dar razon al portero de la casa calle de Preciados, núm. 24, y se le gratificará.—1

EL MEDICO CIRUJANO CATA-lan D. Joaquin Dalmau, sigue curando enfermedades crónicas tenidas por incurables, como la parálisis, epilepsia, herpes, escrófulas, el venéreo, etc. Recibe de doce a cuatro, en la calle de la Greda, núm. 24, cuarto principal.

NUEVO BILLAR. SE HA ESTABLECIDO uno en la plazuela del Angel, 15, con excelentes mesas y espacioso local.—4

ZAPATILLAS SUIZAS Se ha recibido una gran remesa de este género, lo mas confortable, higiénico y de mas abrigo que se conoce para los pies a 19 rs. par. En el acreditado almacén titulado Palacio de Cristal, calle del Carmen, número 14.—2

POR AUSENTARSE SU DUEÑO SE enajena una yegua de silla, de precio arreglado, calle de Juanolo, 21, segundo patio, cuadra. Puede verse de coho a cuatro.—2

GRACEAS DE ELIS Y CONTE Aprobadas por la Academia de medicina de París.

Resulta de dos informes a dicha Academia el año 1840, y hace poco tiempo, que las Graceas de Elis y Conte son el mas grato y mejor ferruginoso para la curacion de todas las enfermedades determinadas por la pobreza de la sangre, que se manifiestan por los colores pálidos, pérdidas biancas, debilidades de temperamento, y para facilitar la menstruación, sobre todo a las jóvenes.

Depósito general en París: en casa de Labelonye y compañía, rue Bourbon-Villeneuve, 19.

Simon, Caballero de Gracia 1; Borrrel hermanos, Puerta del Sol 5, 7 y 9; Moreno Miquel, Arenal 6; Somolinos, Fuencarral 30; Príncipe 13, farmacia; Morales, Leon 13; Escobar, plazuela del Angel, y en las principales farmacias de provincias.

SE VENDE UN MILORD DE BIN-der, nuevo, y un clarín usado; calle de San Agustín, 2.—2

LAPIDAS de mármol pulimentadas al natural, de 100 rs. en adelante. Torija, 6.—1

INTERESA A LAS SEÑORAS DE buen gusto saber que se ha recibido un completo surtido de adornos para abrigos, propios de la estación, de la mas alta novedad, en flecos de azabache, botones, flecos de piel, etc., etc., en La Palma, comercio de sedas, calle del Príncipe, núm. 11.—1

GABINETE FOTOGRAFICO DE Mon. Se ha trasladado de la calle de Garretas a la Puerta del Sol n.º 5. Siguen haciéndose en este acreditado establecimiento retratos de todos tamaños, vistas y reproducciones con economía extraordinaria.—1

EL PROFESOR EN MEDICINA Y Cirujía, D. Miguel de Pons, continúa ocupándose con especialidad de las enfermedades de la vejiga y demás de los aparatos génito-urinarios, como asimismo de toda clase de úlceras, por inveteradas que sean, y de la estirpacion de toda especie de tumores sin necesidad de instrumentos. Consultas de 12 a 3. Plazuela del Cordón, núm. 2, bajo.

FRANCES E ITALIANO. ENSEÑANZA oral, fácil, breve y completa. Mr. l'Avocat Louis, profesor académico, enseña tambien a domicilio. Jardines, 8, segundo.—4

POR LA PRESENTE SEMANA Y para acreditarse, carbonos de encina superiores, en vez de 8 rs. la arroba, a 5 1/2, 6 y 6 1/2; se garantiza el peso, los pedidos a la calle del Calvario, número 11.—3

SE CEDE A UN CABALLERO UNA habitación bien amueblada; es casa particular. Fuencarral, 4, portería, darán razon.—2

LIBROS EN ALMONEDA. SE ALEN a la venta 2,000 tomos en folio, a 8 reales tomo; en cuarto, 8,000 tomos, a 3 reales tomo; en octavo 6,000 tomos, a 2 reales tomo. Calle de la Peña de Francia, número 2, bajo. Grande rebaja.—1

ALTA NOVEDAD. Cinturones y broches de los mas lindos dibujos, flecos de piel, azabaches sueltos para bordar y en adorno, Corbatas elegantes y otros muchos artículos se han recibido en La Palma, comercio de sedas, calle del Príncipe, núm. 11.—2

PASTOS. SE ARRIENDAN LOS DE la dehesa vieja de Galapagar. La persona que desee interesarse en el arriendo pasará por la Carrera de San Gerónimo, núm. 28, tienda, donde darán razon.—1

GABINETE DE ELECTRICIDAD del Dr. Mir. San Roque, 8, bajo, de doce a cuatro. Sorderas, reumas, parálisis y demás enfermedades nerviosas.

alguna embarcacion tardía con arcabuzeros a bordo.

Toda esta escena de muerte y desolacion habia pasado con la rapidez del rayo, porque apenas habia un cuarto de hora que habia principiado el ataque.

Santiago nada aguardaba de sus amigos y se veia cercado y envuelto por sus enemigos.

Con un rugido de leon bajo la cabeza, envió a Raul entre sus brazos, y con su propio cuerpo abrió el círculo de sus enemigos y se dirigió al bote.

Ya iba casi a llegar a él, cuando una bala de cañon le hizo volar en astillas.

Al mismo tiempo hicieron fuego todos los piratas del comendador.

Santiago vació herido a su vez... Creyéndolo muerto sus enemigos, lanzaron una exclamacion de alegría, y avanzaron precipitadamente.

Una descarga nutrida de arcabuz les detuvo un instante. Las embarcaciones que el almirante enviaba en socorro de los suyos, habian podido ya situarse en sitio conveniente y hacian fuego.

Sin embargo, estaban aun lejos, y los ligeros, repuestos de aquel momento de sorpresa, corrían, avanzaban siempre.

Santiago cayó sobre una rodilla lanzando una mirada de desesperacion.

—¡Huye, Santiago, huye! murmuró débilmente Raul.

—¿Dejándos en su poder? exclamó el valiente con un grito de indignacion.

Y despues, como asaltado de repente de una inspiracion, añadió:

—¡Oh! sí, me matarian, y viviendo aun puedo salvarlos.

isisco I, y últimamente en el sitio defendido por él mismo, a Enrique IV.

Allí estaba; en aquel lecho honrado por tantos reyes, habian depositado a Raul.

El comendador habia comprendido toda la importancia de semejante captura, no solamente bajo el punto de vista político, sino como en breve veremos, bajo el punto de vista de su interés particular.

¿Quién velaba al herido en aquella mansion enemiga sobre aquel lecho real? ¿Quién vendaba sus heridas?

Crisóstomo y Juanita. En cuanto llegó a noticia de Juan Chenú lo ocurrido, despues de un esfuerzo inútil para levantarse, exclamó:

—Crisóstomo, yo no necesito ya tus cuidados; ve a socorrer a nuestro amo. Y volviéndose a Juanita añadió:

—Tu, amiga mia, haz lo mismo; yo no necesito ya tu asistencia, y como cesian nuestros compañeros al morir, ¡por Raul! ¡todo por Raul!

En efecto, la herida de Juan Chenú ya no inspiraba temor, nec sitaba solo reposo, tranquilidad de espíritu, y el mejor medio de contribuir a su curacion era no exasperarle y obedecerle.

Juanita, pues, abrazó a su futuro esposo y siguió a Crisóstomo.

A medida que se aproximaban a las fortificaciones enemigas les eran dirigidas algunas balas; pero Juanita agitó a guisa de pabellon su pañuelo blanco y Crisóstomo elevó sobre su cabeza la cruz de madera que llevaba en surosario pendiente de la cintura.

Ante aquel signo del Redentor, el fuego cesó, las puertas se abrieron y cayó el puente levadizo.

El padre y la joven fueron conducidos ante el gobernador.

—En nombre de nuestro Señor Jesucristo, os ruego me dejéis asistir a Raul de Bellay como médico y como ministro del Señor.

—Si muere, añadió resueltamente Juanita, el almirante ha jurado que cuantos delienden la plaza, serán pasados por las armas y su jefe el primero.

ror de su jefe, se dirigieron en pos de él hacia el sitio donde se verificaba el asalto.

XII. Arenal movedizo.

Los que conocen a Honfleur no pueden figurarse lo que era en la época a que se refiere nuestra historia. El dique no estaba aun concluido y ciertos terraplenes formados hoy, no existían entonces bañando el mar el mismo pie de las murallas. Bontra ellas habia solo un terreno pantanoso que constituía algunas tocas de estension permitiendo a veces el acceso por él como en terreno firme.

Mas allá se extendia una gran playa de arenas movedizas mas peligrosas que las playas del Monte de San Miguel.

Encontrábase entre ellas algunos pasos pero muy estrechos, y que cambiaban a cada marea, lo que hacia el desembarco en extremo peligroso, porque la marea alta cubria toda aquella estension, y en su reflujo dejaba el terreno pantanoso y desigual, donde el pié desnudo del pescador podia apenas encontrar apoyo.

Resultaba de todo esto que aquel terreno medi practicable arrastraba a internarse mas en las arenas movedizas: ¡pobre del que no conociéndolas, ó aunque las conociese, no encontrase los pocos espacios sólidos en que podia apoyarse el pié!

Este era el terreno en que se alzaba la muralla de los Pantanos donde habian abierto brecha los sitiadores, y por donde querian asaltar la ciudad.

Segun hemos indicado ya, la brecha era grande y permitía una fácil entrada, y segun la habia dispuesto el almirante contando con la subida de la marea, el medio no ofrecia mas peligro que cualquier otro lance de la guerra. Con la barca al pié del muro para apoyar el puente, la operacion era fácil y poco arriesgada; pero segun se recordará los trabajos habian terminado dos ó tres horas mas tarde, y la marea bajaba ya.

Habíase necesitado además mucho tiempo para poder fletar la barca sosteniendo el fuego con los sitiados, que estos dirigían por la brecha, causando grandes estragos en las tropas reales.

Ya Blancas pensaba dar la señal de retirada, pero además de que estaban impacientes por acabar, los ingleses se obstinaron en no retroceder; las tropas

francesas a su vez se picaron y de todas las bocas salió este solo grito:

—¡Adelante! ¡adelante!

Una voz lanzados a la empresa su esfuerzo fué irresistible, los jefes los animaban con el gesto y con la voz. ¿Cómo hacer otra cosa si no tenian idea del peligro? ¿No habian hecho buscar una persona inteligente que reconociese el sitio?

Por desgracia, fuese que el que consultaron en vista de que Santiago no estaba, era poco conocedor del pais, fuese que no se habia tomado el trabajo de interrogar mas que la primera zona, es lo cierto que aseguró no habia dificultad en internarse hasta la muralla. ¡Ah, si hubiera estado Santiago! Nadie como él conocia el peligro de aquellas playas y hubiera evitado muchas desdichas.

Pero por una estraña fatalidad Santiago habia partido el dia anterior. Comprendase ahora su terror, su angustia al saber que se daba el asalto por la parte de los pantanos y que Raul se adelantaba el primero.

Hechas estas aclaraciones volvamos a los valientes sitiadores.

Apén's la barca avanzó algun tanto encilló en la arena, porque la marca estaba muy baja.

El coronel inglés que iba delante, esto es, en el sitio de honor, saltó el primero en una isleta de arena, tirando de la espada y señalando la brecha, diciendo con ademán tranquilo estas dos palabras que son el non plus ultra del entusiasmo británico:

—All right.

—¡Adelante! tradujo Raul imitando su ejemplo.

Y tras ellos una columna de cerca de quinientos hombres se lanzó a paso de carrera por aquel terreno pantanoso.

Una primera descarga de metralla los recibió causándoles algunos muertos y heridos.

—All right, repitió el coronel inglés.

—¡A la brecha! repitió Raul, ¡a la brecha!

Y los bravos de ambas naciones, rivalizando en heroísmo, se lanzaron resueltos a escalar el muro.

Al cañon se mezclaron esta vez diferentes descargas de arcabuz.

Unos veinte hombres cayeron; los sitiados no perdian el tiempo, y sin embargo las baterías de los sitiadores enviaban sobre ellos una lluvia mortífera.

